



UN PROBLEMA DE SALUD LABORAL EMERGENTE

Barrio Fernandez Laura, (1), Lopez Mallavia Lara (2), Mariño Cifuentes Diana Fernanda (3), Sebastia Sancho Natalia, (4), Renteria Lopez Nerea (5), Garcia Bada Paula (6)

1,3,4,6 Medicos de Familia del Servicio Cantabro de Salud , 2 Medico de Familia Centro Salud Liebana, Cantabria , 5 Enfermera del Servicio de Medicina Interna , Hospital Universitario Marques de Valdecilla

Mujer de 38 años, sin antecedentes de interés, que presenta una inflamación en la pierna derecha a nivel del muslo, sin dolor, desde hace un mes, y cree que ha ido aumentando. A la exploración se ve un surco marcado en muslo derecho y leve en el izquierdo. No duele, no se palpa nada, no lesión cutánea.

Insistiendo en la entrevista, comenta que trabaja de ayudante en un comedor de niños, con tendencia a poner de apoyo la pierna derecha sobre las mesas y sillas para poder manejarse mejor a la hora de dar las comidas. Incluso en ocasiones ha presenta algun hematoma leve.

Ante la sospecha de una **Lipodistrofia semicircular**, se pide una analítica completa y una ecografía.

Analítica ; N . ECO partes blandas: No se objetivan claros signos de atrofia ni alteraciones de la ecogenicidad de la grasa subcutánea. No se identifican lesiones focales en compartimento anterior del muslo, simetrías clara en el espesor de la grasa respecto al lado contralateral ni hallazgos de significación mediante esta técnica.

Se trata de una Lipodistrofia semicircular;

- Aparece en España en 2007 , considerada lesion de ambito laboral.
- Cosiste en una atrofia del tejido adiposo situado en el tejido subcutaneo descrito en diferentes localizaciones; muslo, antebrazo, abdomen..., reversible, benigno
- Mas comun en mujeres de unos 30 años aproximadamente
- De etiologia desconocida aunque con la hipotesis formulada de microtraumatismos (por presion reiterada sobre aerea afectada), campos electromagneticos y/o electricidad. Su tratamiento definitivo, consiste en la separacion del ambiente o mobiliario laboral causante,
- Con una resolucion en unos 9 meses a 3 años.

Es un problema de salud laboral emergente

